

資がやさしくなるというような方向には考えられないわけですか。先ず根本的には先だつて参議院の母子福祉対策小委員会で承わつたのでありますから、すでに母子世帯に対する普通貸出が現在行われておるわけです。すでに普通貸出において千百三十万五千円、百三十四件、それから更生資金においては千六百十四万九千円、七百七十八件出でる。こういうようなものが今度特別に母子家庭を対象とした資金源が作られる事によつて、その中へ繰入れられて移し替えられるというようなことはないのかどうか。

ともあり得るかと思います。その点をどう取扱つたらいいか、もう少し具体的に研究いたして見なければならんといふ問題の一つにこれはなつておるわけであります。少くとも過去において借りておられるものを、この五万円の口で借りるならばお返し願いたい、仮に十万円借りておる人は、差額の五万円だけは返してもらうといったような措置は、少くとも講ずるつもりはございません。

○小林政夫君 それから遺族国債を担保として借りるという場合の、この母子家庭は多くのものがやはり戦争未亡人が多いと思います。そこで今の普通貸出を受けておる、併し公債があるからこれで今九〇%で事業資金、それも事業資金だということであれば借りられるような気がするのですが、これはお貸しになるつもりなのかどうか。

○政府委員(河野通一君) 今のお話は普通貸付と申しますが、新らしい制度と一般のほかの貸付と遺族国債を担保としておる貸付との関係だと思いますが、この点につきましても、私どもおいたしましては、結局府県その他の福祉事務所におきましては、そこで選択をして頂きます場合に、過去の普通貸付とダブつてこの取扱をしたほうが多いという実情のあるものにつきましては、できるだけそういう趣旨を尊重して参りたいと思います。併し大体論といたしましては、やはりできるだけたくさん的人に何と申しますか、この便益を均霑させて上げることが、この趣旨から言つて、適当ではないかと考えますので、原則としては、やはり従来借りておられるかたよりも、今後この国債を手に入れたために、貸付を

受けられる能力で出て来ただ、そういう人にできるだけ広く均霑させて上げるのだが、この趣旨から言つても適當ではないかと思います。原則はそういうふうに考えております。併し個々の事情によつてやはりダブつて貸付けることが必要であるというものにつきましては、福祉事務所等の御意見をできるだけ尊重して参りたいというように考えております。

○小林政夫君 大体お気持はわかりましたが、念のためにもう一回念を押しておきますが、従来この母子家庭に出ておつた資金、まあ国民金融公庫の資金量の問題ですが、それを将来国会等においていろいろどの程度五億の金が出たかというような場合に、もうすでに今日現在において母子家庭に出ておる資金量まで五億の枠の中へ入れて計算されるようなことはない、五億は新らしい今後の新規貸出に全部向けられるというふうに了承してよろしくござりますね。

○政府委員(河野通一君) わかってござります。

○委員長(中川以良君) ほかに御発言もないようでござりますが、質疑はすでに終了したものと認めて御異議ございませんでしようか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(中川以良君) では御異議がないものと認めます。それではこれより討論に入ります。

○小林政夫君 討論に入る前に御相談申上げたいのですが……。

○委員長(中川以良君) 速記をとめ申上げたいのですが……。

〔速記中止〕

○委員長(中川以良君) 速記を始め
て。
それではこれより討論に入ります。
御意見のあるかたは、賛否を明らかに
して御発言をお願いいたします。
○小林政夫君 私は本案に賛成をいた
します。特に遺族国債を担保とする事
業資金の貸出し、又母子家庭に対する
五億の資金を確保しての貸出を國ろう
とすることについては、非常に賛成を
いたすものであります。ただこの母子
家庭を対象とした事業資金の貸出につ
いては、よく事柄の性質を国民金融公
庫当局に理解してもらつて、非常にあ
つたか味を持つた融資を考えて頂きた
い。成るべく救い上げて、大いに貸付
を受けた者が伸びるよう……普通の
の貸出でただ一定の条件を備えた者に
貸して、その条件が来れば回収を、ま
あやかましく言うと回収は勿論考えな
ければなりませんが、成るべく貸付を
受けた者が十分に事業的に伸びるよう
なあつたか味を持つた運営を考えても
らいたいということを特に要望をいた
して賛成をいたします。
なおこの国民金融公庫に対する中小
企業その他庶民階級からの資金需要は
非常に旺勢でありますて、今回出資金を
三十億殖やし、借入金を二十億追加す
るという処置で以て満足し得る状態
ではございませんので、政府において
は、速かになお一層の国民金融公庫の
資金の増額を図ることを要望いたしま
す。ついではこの本案採決に附帯をいた
しましたして、我々は次のとき決議を
いたしたいと思いまして提案をいたし
ます。文案を朗読いたします。

国民金融公庫法の一部を改正する法律案に対する附帯決議
昭和二十七年度補正予算において、政府は国民金融公庫に対し出資金三十億円、借入金二十億円を追加計上しているが、中小企業並びに庶民金融の現状に鑑み、更に増額を要するものと認める。
よつて政府は速かに国民金融公庫の資金を増加するよう適切なる措置を講ずべきである。
右決議す。

そういう社会保障制度の不徹底の問題を衝かれる、いや国民金融公庫乃至はかような機関におきましてはかようなことを実施しておりますといふにになるんだな、私はまあ裏を見ればそういうふうに見受けられますので、さようなことが見受けられるようなことに、私は関連を持つたように見させるということは非常にまずいのであります。どうかこういう問題はむしろさような際には一つ、世界で第一番に悪い、予算のうちでも五省内外かの社会保障制度の経費を計上しておるというような状態ですから、こういう点においてはむしろ明らかにその社会保障の制度の中でかような解決を圖るようになされたらどうかと思うのであります。併しあえてここに出したことは悪いというのではありません。併しそのほうが本筋ではないかと思つております。なおかのような意味におきまして事業資金を計上しますならば、ほかにも多くの庶民階級でかような境遇にある人々も多いのでござりますから、かようなことを出して行くと、今後がよくな事業資金に対するところの予算、かような事業資金に対するところの予算、かて、却つて政府当局自体においても問題を複雑化して行くのではないかと思つております。こういう点は注意してもらいたいと思います。これが第一点。

しても福島市よりは非常に商工業者が多い所でございます。ところが前の国民金融公庫法の一部改正法律案を本委員会に提案した際にも私申上げておいたのでございますが、從来國民金融公庫の配付網といいましようか、配付機関といいましようか、大体政治的中心を狙つておるわけなんです。例え福島県なら福島市、長野県なら長野市に置く。こういう考え方は考え方でありますなればなんのじやないか。と申すのは行政問題なら政治的中心ということはよくわかるのです。併し財政経済の問題になりますならば、特に國民金融公庫の性格からいいましても中小企業というものを対象にしておるのですから……。してみますとこれは普遍的に行けば結構でござりますが、いろいろな予算的な関係もございましよう。ですからそういうことは困難ですが、成るべくこの性質に照應するようになりますのは福島県ならやはり郡山、長野県なら松本というような経済的な中心というもののウエイトを私は相當重く考えなければならぬのじやないか。この点については政府当局並びに関係当局におきましても一応私は検討願いたい、かようと思つております。

ことはかくれもない事実であります。従いましてこれをなお一層充実してもらいたいというのには広い府県の要望であります。本委員会におきましても、從来しばゞこのことが強調せられまして、超党派的に政府に対しても要望を出された。誠に趣旨は結構であります。併しながら最近の情勢からいたしまして、中小商工業者、或いは庶民階層の国民金融公庫に対する要望はなお熾烈なるものがありますので、従いまして今回の政府提案の程度ではまだ十分ではないと思つております。先ほど小林委員から提案がありました附帯決議にも私ども全面的に賛成をいたしました。国民金融公庫の職員の待遇改善等につきましては、先般の国会におきましてもこれが実行を見る段取りになつております。従いまして今後国民金融公庫の職員も十分に御勉強下さいまして、成るべく事務を簡素化いたしまして、原則に要望されるような途も十分講じられまして、今後ますゞ庶民階層の金融のために努力せられたい、このことを私希望いたしまして本案に賛成いたす次第であります。

金融が円滑に行くかどうかという問題はむしろもつと根本的に堀下げなければならない問題であります。政府自身がその点についての熱意をもう少し持ら出したということだけでこの問題が解決するんじやない。基本的にはむしろ根本的な金融政策そのものから来るものが大切なんであるという考え方には立つておるのであります。更に又一方からは先ほど野溝君からお話をありましたような社会保障的なものを整備するかどうかということもこの問題にかかるつて考えられる。そういうふうな根本的な解決をすべき段階に今来ておるのではなかろうかということを考えますので、政府いたしましても、至急、殊に来年度の予算を見通して見ますと、その問題についての解決なくしては日本の財政経済の切盛りができるくらいのではなかろうかと考えます点から見ましても、当然お考へになるべき段階に達しておる、こう考へるのであります。従いまして政府自身は更にこの中小企業金融、国民生活の安定についての構想を新たにさるべきことに折角の御努力を願いたいという希望を持ちまして本案に賛成いたすものであります。が、なお小林君の附帯決議につきましても、この際我々の趣旨は十分わかるのでありますし、附帯的な御希望に対しても、私として党としても賛成するものであることを附加えて申上げておきます。

局したものと認めまして御異議ございませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(中川以良君) 御異議ないものと認めます。

それではこれより採決に入ります。

国民金融公庫法の一部を改正する法律案を衆議院送付案通り可決いたしますることに賛成のかたの御挙手をお願いいたします。

〔賛成者挙手〕

○委員長(中川以良君) 全会一致であります。よつて本案は衆議院送付案通り可決すべきものと決定をいたしました。

なお次に討論中において小林委員より附帯決議案を問題として御提出になりました。小林委員の附帯決議案を本委員会の決議といたしますことに賛成のかたの御挙手をお願いいたします。

〔賛成者挙手〕

○委員長(中川以良君) 全会一致であります。よつて小林委員の附帯決議案を本委員会の決議といたしますことに決定いたしました。

なお本会議における委員長の口頭報告の内容は本院規則第百四条により本委員会における質疑、討論、表决の要旨を報告することにしてあらかじめ御了承を願うことに御異議ございませんか。

〔異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(中川以良君) 御異議ないものと認めます。

それから本院規則第七十二条により委員長が議院に提出する報告書に附する多数意見者の御署名をお願いいたします。

多數意見者署名
風木 謙三

食糧管理特別会計法の一部を改正する法律案
食糧管理特別会計法の一部を改正する法律

一、日本専売公社(以下公社という)
職員の基準賃金(本俸、扶養手当、
勤務地手当をいう、以下同じ)に
ついては、昨年十月十二日、本委

配分については同体交渉によること。
その際、現行の俸給表を廢止してこれに代るに「一般職員に適用すべき通し号俸表」と「職種別号俸表」とを作成するよう。

事者の意向を求めたところ、事情聴取は、取り敢えず両名の委員で行われたいとの表明があつたので、これを容れて七回にわたり、二名の委員による事情聴取を行つた。

西川甚五郎
大矢半次郎
平沼彌太郎

○委員長(中川以良君) 速記を付け
て。

午前十一時二十六分散会

補てんするための一般会計からする繰入金に関する法律案
一、食糧管理特別会計法の一部を改正する法律案

に左の事件を付託された。

一、公共企業体等労働関係法第十六条
第二項の規定に基き、国会の議決
を求めるの件

二、公共企業体等労働関係法第十六条
第二項の規定に基き、国会の議決
を求めるの件

三、公共企業体等労働関係法第十六条
第二項の規定に基き、国会の議決
を求めるの件

より、その改訂に関する要求書を公社に提出し、団体交渉を重ねたが、公社は、「現段階においては感じ難い」として妥結せず、五月二十三日、双方は、公共企業体労働関係法（以下公労法という）第十四条第一号により、専売公社中央調停委員会（以下調停委員会と）に對し、調停申請を行つた。

政府は、食糧管理特別会計の歳入不足を補てんするため、昭和二十七年度において、一般会計から、百四億六千万円を限り、この会計に繰り入れることができる。

この法律は、公布の日から施行する。

公共企業体等仲裁委員会
業体等仲裁委員会の別紙裁
て、公共企業体等労働關係
条第二項の規定により、國
を求める。
七年十一月二十七日
裁定書
裁 定 第 九 号

、別表
に掲げる管理職員(以
下管理職員といふ)を除く職
員(以下一般職員といふ)の基
準給与(本俸・扶養手当・勤
務地手当)を、昭和二十七年
八月以降一人平均月額一四、
〇〇〇円とする。

四、本委員会は、八月二十三日委員会を開き、審理の上、同日付をもつてこれを受理することとし、直ちに仲裁手続を開始したが、たまたま同月三十一日に至り、福井委員が衆議院議員に立候補のため辞任し、委員一名曠欠という事態を生じた。従来の公労法には、かかる事態に即応する補欠委員の制度があつたが、今次の改正によりこの規定は削除され、加うるに仲裁委員候補者を推薦すべき公共企業体等中央調停委員会は未だ発足しないという異例の事態に直面したので、仲裁手続の進行につき両當

ようやく十月十七日に至つて発足し、仲裁委員候補者の推薦は進められたこととなつたが、当事者間の選定手続は容易に進捗せず、仲裁手続はほとんど二ヶ月に近い空白期間を生ずることとなつた。しかるところ公社側も遂に組合側の意見に同調するに至り、十一月八日付、両者の連名を以て「二名の委員による速かな裁定提示」の申入書の提出があつたので、労使関係を規定する法規の性格に照らし、当事者双方の積極的な意図に従うものである以上、裁定の効力について議論を避け得るものと

には適當なる免稅点を設置し、室内裝飾用品ならびに身辺細貨類の現行免稅点五百四十円を二千円に引き上げられたいとの請願。

第六〇四号 昭和二十七年十一月二十一五日受理

会計年度の曆年制変更に関する請願

請願者 青森市議會議長 伊東善五郎

紹介議員 工藤 鐵男君

四月一日より翌年三月三十日に至る現行会計年度は、地方公共団体に対する政府公共事業の認証、起債の許可等の場合に事務的手段のため決定がはなはだしく遅れ、実現化までに相当の期間を要するため、北海道および東北の積雪寒冷地方では、当該年度に工事を施行できる期間はわずか一箇月内外にすぎない実情となつてゐる。また国民生活が曆年によつて進められている現在、会計年度のみが四月一日より始められるることは不合理的であるから、これ等諸種の矛盾を是正するため、会計年度の曆年制を採用せられたいとの請願。

明治二十七年法律第五十三号により、弁護士等の所得に対しあらたに源泉徴収制度が採用され、同年四月一日よりこれを実施されたが、この制度は理論的にもまた実施上にもひ難すべき点が多く、租税制度としては、はなはだしく妥当を欠くものと認められるから、すみやかにこれを廃止せられたいとの請願。

第六四一号 昭和二十七年十一月二十六日受理

洋紙の物品税撤廃に関する請願

請願者 東京都中央区銀座東三ノ四(紙バルブ会館)内

日本洋紙会内 中島慶次外二十一名

紹介議員 田村 文吉君

業界の現状等よりその物品税負担の不合理を忍ぶことができない状況になつてゐるから、この際多年懸案の洋紙に対する物品税を即時撤廃せられたいとの請願。

第六四〇号 昭和二十七年十一月二十六日受理

弁護士に対する源泉徴収制度廃止の請願

請願者 東京都千代田区霞ヶ関一ノ一日本弁護士連合会長 長野国助

紹介議員 大野 幸一君 原虎一君 山下 義信君

吉川末次郎君 中田福藏君

岡部 常君 柏木 庫治君 松原 一彦君

有馬 英二君 深川タ

簡易生命保険及び郵便年金積立金を分離して二元運用を実施することについでは、いたずらに行政の複雑化を招來し同一事案について二重の手続を要し無用の労力と失費を余儀なくされる結果となり、しかも起債わくの増大と何等関係もないのあり、利率の低減も望めず地方財政に何等益するところがないばかりか、かえつて有害であると認められるから、政府資金は現行通り資金運用部において一元的に運用することができるが、これが整備に要する財政がもつとも適当であると認められるので、この際簡易生命保険および郵便年金積立金の運用に関する法律を廃止するか、あるいは、その施行を一時延期せられたいとの請願。

第七四六号 昭和二十七年十一月二十八日受理

在外公館等借入金支払に関する請願

請願者 広島県呉市西辰川町二五

済南引揚者団曆山会

紹介議員 山田 節男君

現在実施されている在外公館等借入金の支払は、政府が一方的に定めたレートによつて行われているが、これは同借入金の性格にかんがみ極めて不合理なものであるから、公定レートを適用して返済せられたいとの請願。

第七一三号 昭和二十七年十一月二十七日受理

医療法人の相続税に関する請願

請願者 東京都文京区湯島三ノ一

社団法人日本医療法人協会副会長 熊谷千代丸外一名

紹介議員 藤森 貞治君

第一六九号 昭和二十七年十一月二十二日受理

共榮企業組合不法弾圧に関する陳情

陳情者 福岡市高畠新町一
共榮企業組合理事長 森原春一

昭和二十七年十一月十八日午前九時共榮企業組合二千五百事業所のうち約二百三十箇所が法人税脱税容疑で突せられましたが、捜査に際しては、天井板をはがし、夜具を切割し、又現金三千円がいつの間にか姿を消したり、金庫をかぎのかかつたまま奪い去るという強盗のよくなやり方で、いま直ぐ必要な壳掛帳、買掛帳等ありとあらゆる書類を引き上げて事業所営業ができなくなるようにした。このような極めて悪質なでつち上げによつて不法弾圧を加えられたことは、本組合だけでなく中小業者全般の重要な問題であるから、実状調査の上、早急に効果的な対策を講ぜられたいとの陳情。

第一六九号 昭和二十七年十一月二十二日受理

医療法人の事業の用に供する財産に対する相続税の賦課は、医療法人の立法精神と相続税法第十二条の解釈とに相反するものと認められるから、医療法の相続税は課せられないよう措置せられたいとの請願。

陳情者 東京都議會議長 斎藤清亮外七名

近年における産業の復興と生産力の拡充、輸送力の增强は、自動車の普及発達と平行して道路の損傷をいちじるしくしているが、これが整備に要する財源に乏しいため、当局懸命の努力にかかるらず復旧は毎々として進まない状態であるから、揮発油税を目的税として道路整備事業の財源に充てるよう特別法を制定し、すみやかにこれが実現を図られたいとの陳情。

第七四六号 昭和二十七年十一月二十八日受理

酒税引下げに関する請願(八通)

請願者 東京都涉谷区代々木大山町一、〇三二一 山崎政雄外百六名

正規酒類の供給量は需要量に遠く及ばないので推定三百萬石の密造酒が生産されており、また勤労大衆は安い酒類を要望しているから、酒税を最低三割引き下げられたいとの請願。

第一六八号 昭和二十七年十一月二十二日受理

米の超過供出所得に対する免稅措置等の陳情

陳情者 群馬県前橋市曲輪町六六群馬県厅内群馬県町村会

内 宇佐見勇外一名

第一六八号 昭和二十七年十一月二十二日受理

米の超過供出所得に対する免稅措置等の陳情

陳情者 群馬県前橋市曲輪町六六群馬県厅内群馬県町村会

内 宇佐見勇外一名

第二〇一号 昭和二十七年十一月二十六日受理

共榮企業組合不法弾圧に関する陳情

陳情者 福岡市高畠新町一
共榮企業組合理事長 森原春一

昭和二十七年十一月十八日午前九時共榮企業組合二千五百事業所のうち約二百三十箇所が法人税脱税容疑で突せられましたが、捜査に際しては、天井板をはがし、夜具を切割し、又現金三千円がいつの間にか姿を消したり、金庫をかぎのかかつたまま奪い去るという強盗のよくなやり方で、いま直ぐ必要な壳掛帳、買掛帳等ありとあらゆる書類を引き上げて事業所営業ができなくなるようにした。このような極めて悪質なでつち上げによつて不法弾圧を加えられたことは、本組合だけでなく中小業者全般の重要な問題であるから、実状調査の上、早急に効果的な対策を講ぜられたいとの陳情。

第二〇七号

昭和二十七年十一月二
十六日受付

国内産砂糖の消費税廃止に関する陳情

陳情者 鹿児島県議会議長 田中

茂穂

鹿児島県は黒糖の产地として好条件にあり、これが増産に大きな期待をかけているが、現在黒砂糖に対して斤当たり四円の砂糖消費税が課せられているため、自家労力程度の生産農家に大きな負担となつておる、加うるに最近輸入糖の大量入荷による国内産含蜜糖の販売価格は下落の一途をたどつてゐるから、国内産黒糖の維持対策として国内産砂糖消費税を廃止せられたいとの陳情。

昭和二十七年十一月十六日印刷

昭和二十七年十一月十七日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局